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Der Subjonctif steht nach Verben und Ausdrücken des subjektiven Empfindens und der 
wertenden Stellungnahme (Freude, Trauer, Gefallen, Missfallen, Angst, Überraschung, usw.). 
 
Der Subjonctif steht immer nach den Konjunktionen: 
avant que bevor 
bien que obwohl 
jusqu’à ce que bis 
pour que damit 
sans que ohne dass 
 
Il faut que je rentr e à la maison. 
 que tu rentr es 
 qu’il rentr e 
 que nous rentr ions 
 que vous rentr iez 
 qu’ils rentr ent 
Ableitung des Stammes der 3. Person Plural Präsens. 
 
Auslöser  Subjonctif 
 
Il faut que  je te dise 
Je veux que  vous dormiez 
Je n’aime pas que/qu’ on me répondre de… 
 
  faire mes devoirs 
  je fasse mes devoirs 
 
Falls das Subjekt des Subjonctif-Satzes dem des Auslöse-Satzes entspricht, kann statt dem 
Subjonctif auch der Infinitiv gesetzt werden. 
J’aimerais avoir un peu plus de liberté. 
 
 
Ausnahmen 
 
   s’asseoir1  boire mourir 
Il veut que je m’ assey e boiv e  meure 
 que nous nous assey ions buv ions  mour ions 
 que vous vous assey iez buv iez  mour iez 
 que ils/elles se/s’ assey ent boiv ent  meur ent 
 
Verben, die in der 1. und 2. Person Plural Präsens des Indikativs (nous prenons, vous prenez) 
einen anderen Stamm haben als in der 3. Person Plural (ils prennent), behalten diesen auch in 
der 1. und 2. Person Plural des Subjonctif (que nous prenions, que vous preniez). Die übrigen 
Subjonctif-Formen haben den gleichen stamm wie die 3. Person Plural des Indikativs. 
 

                                                 
1 Beim Verb s’asseoir haben alle Personen im Subjonctif den Stamm assey-. 
 Dies kommt daher, dass es in der 3. Pers. Präs. Indikativ neben ils s’assoient auch die Form ils s’asseyent gibt. 



Ausnahmen 
 
  savoir aller faire vouloir 
 je/j’ sache aille fasse veuille 
 tu saches ailles fasses veuilles 
 il/elle/on sache aille fasse veuille 
il faut que/qu’      
 nous sachions allions fassions voulions 
 vous sachiez alliez fassiez vouliez 
 ils/elles sachent aillent fassent veuillent 
 
Die 1. und 2. Person Plural Subjonctif der Verben vom Typ avoir, employer und payer 
schreibt man mit –yi–: 
 que nous voyions employions payions 
 que vous voyiez employiez payiez 
 
Die entsprechenden Formen von avoir und être schreibt man ohne –i–: 
 que nous ayons soyons 
 que vous ayez soyez 
 
 
Sonderformen 
 
  avoir être pouvoir 
 je/j’ aie sois puisse 
 tu aies sois puisses 
 il/elle/on ait soit puisse 
il faut que/qu’     
 nous ayons soyons puissions 
 vous ayez soyez puissiez 
 ils/elles aient soient puissent 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Subjonctif-Auslöser 
 
Der Subjonctif steht nach 
Verben der 
Willensäußerung 

Der Subjonctif steht nach 
Verben und Ausdrücken des 
subjektiven Empfindens 
und der wertenden 
Stellungnahme 

Der Subjonctif steht immer 
nach den Konjunktionen 

   
vouloir que 
accepter que 
aimer que 
aimer mieux que 
attendre que 
demander que 
désirer que 
empêcher que 
interdire que 
permettre que 
préférer que 
proposer que 
il faut que 

wollen 
akzeptieren 
lieben/mögen 
sehr mögen 
erwarten 
bitten 
wünschen 
(ver)hindern 
verbieten 
erlauben 
(be)vorzugen 
vorschlagen 
brauchen/müssen 

admirer que 
détester que 
regretter que 
être content(e) que 
être déçu(e) que 
être heureux(se) que 
être surpris(e) que 
être triste que 
avoir peur que 
c’est une chance que 
trouver 
  bon que 
  mauvais que 
  bizarre que 
  curieux que 
  important que 

bewundern 
hassen 
bedauern 
zufrieden sein 
enttäuscht sein 
glücklich sein 
überrascht sein 
traurig sein 
angst haben 
das ist eine Chance 
 
gut finden 
schlecht finden 
komisch finden
seltsam finden
wichtig finden 

avant que 
bien que 
jusqu’à ce que 
pour que 
sans que 

bevor 
obwohl 
bis 
damit 
ohne dass 

 
 
Außerdem muss der Subjonctif nach einer Reihe von Ausdrücken mit unpersönlichem Subjekt 
stehen. Dazu gehören unter anderen: 
 
Il est bon/mauvais que gut/schlecht 
 bizarre/curieux que komisch/seltsam 
 faux/juste que  falsch/richtig 
 normal que  normal 
 important que  wichtig 
 (im)possible que (un)möglich 
 utile que  nützlich 
 temps que  Zeit 
 
cela m’amuse que  es macht mir Spaß 
 me plaît que  es gefällt mir 
 m’énerve que  es geht mir auf die Nerven 
 m’inquiète que es beunruhigt mich 
 
 
In der gesprochenen Sprache verwendet man auch häufig 
c’est + Adjektiv statt il est + Adjektiv 
C’est bizarre qu’il ne vienne pas. 
sowie        ça statt cela 
Ça m’inquiète qu’il ne vienne pas. 


